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Verbale 
 

della riunione del Consiglio del Corso di studi LM-65 – MAC 

14 ottobre 2022 

Il giorno venerdì 14 ottobre 2022, alle ore 12.00, si tiene regolarmente convocata  in  modalità  telematica 
(meet.google.com/gtd-otgo-gsu) la riunione del Consiglio del Corso di studi magistrale in “Media, Arti, 
Culture” (LM-65) per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Comunicazioni 
3. Scheda SMA del CdS 2021/2022: discussione ed eventuali provvedimenti di approvazione 
4. Percorsi di eccellenza del CdS: avvio della discussione 
5. Varie ed eventuali 
 

 
Presiede la prof.ssa Pia Acconci, verbalizza il dott. Luca Siracusano 
 

Sono presenti: 

 

N. Docenti Presenti Giustificati Assenti 

1 Acconci Pia X   

2 Besutti Paola X   

3 Bortoletto Nico  X  

4. Chiarini Marco  X  

4 Cocco Emilio  X  

5 Coen Paolo X   

6 D’Autilia Gabriele X   

7 Deriu Fabrizio X   

8 Fazio David X   

9 Giannini Massimo Carlo X   

10 Paolini Cecilia X   

11 Pedaci Marcello  X  

12 Pelusi Danilo X   

13 Piccone Francesca X   

14 Rossini Gianluigi X   

15 Ruggiero Alessandra    

16 Sangiovanni Andrea  X  
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17 Siracusano Luca X   

18 Terrusi Leonardo X   

19 Tomasevic Nika X   
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Al Consiglio partecipa la studentessa del CdS Carlotta Cirilli. 
La Presidente, avendo constatato la validità del numero legale del Consiglio, apre i lavori alle ore 12.00. 
 
Vengono esaminati i diversi punti dell’ordine del giorno. 
 
 

Punto 1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
La Presidente chiede al Consiglio di approvare il verbale della seduta del 12 settembre 2022. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 

Punto 2. Comunicazioni 
La data delle elezioni per il rinnovo del presidente del CdS è il 9 novembre mattina. 
La presidente comunica che, grazie anche alla collaborazione di alcuni dei membri, il CdS sta partecipando alle 
attività di orientamento dei Dipartimenti e dell’Ateneo in corso di programmazione. 
Ulteriori appuntamenti legati all’orientamento in entrata delle Lauree magistrali di questo Ateneo si terranno in 
data 26 ottobre e ai primi di dicembre 2022, anche nella forma del career day. 
La presidente vorrebbe organizzare altri eventi specifici ed esprime gratitudine in anticipo a chi collaborerà con 
idee in proposito. 
La presidente ricorda che il 30 settembre scorso è scaduto il termine per caricare i syllabus dei nostri insegnamenti 
nella  nuova  piattaforma  direttamente  collegata  al  Cineca.  Per  chi  non  avesse  ancora  fatto  quest’attività,  la 
presidente ricorda che si accede alla suddetta piattaforma tramite il sito di Ateneo collegandosi alla pagina della 
segreteria studenti e facendo login con nostre credenziali. 
La presidente comunica che il Consiglio di Dipartimento di ieri, 13 ottobre, ha approvato il calendario delle attività 
speciali per studenti e studentesse lavoratori pianificate per questo semestre secondo il modello approvato dal CdS 
ed evidenzia l’utilità che tutti i membri del CdS, anzitutto quelli con insegnamenti in questo semestre, organizzino 
al meglio le pagine nel sito ed eventualmente nella piattaforma e-learning di Ateneo dei rispettivi insegnamenti 
indicando questa disponibilità e la possibilità di essere contattati per mail per bisogni specifici. 
Ieri la presidente ha partecipato alla consulta dei presidenti convocata dal Presidio di qualità di Ateneo con la 
partecipazione del Delegato di Ateneo alla didattica. È emerso che è in fase di attivazione una nuova piattaforma 
per il riconoscimento delle credenziali di attività formative con CFU o meno mediante badge. I CdS magistrali 
saranno tra i primi CdS a essere attivati. 
Nel corso della medesima riunione è emerso che la verifica dell’adeguatezza delle competenze e dei requisiti 
curriculari è un prerequisito per l’iscrizione al CdS. La dott.ssa Manco ha ribadito che, ai fini della valutazione 
futura da parte dei CEV, tale verifica è un prerequisito imprescindibile. 
L’Ateneo ha acquisito per un periodo di tre anni una nuova piattaforma WOOCLAP per destare l’attenzione, far 
diventare attivo lo studente nella logica dello student engagement e contrastare la passività nemica 
dell’apprendimento. Questa è un’opportunità. In via sperimentale si chiede la spontanea partecipazione di almeno 
due docenti per il CdS. 
Secondo il presidio, il problema più urgente è frenare l’abbandono dal I al II anno contattando direttamente gli 
studenti che non si sono iscritti ancora. Il presidio sta facendo un’attività di monitoraggio puntuale, suggerisce di 
valorizzare la figura degli studenti senior che prenderanno servizio solo per le triennali. Sta uscendo il relativo 
bando e va raccomandata la partecipazione di studenti frequentanti i CdS triennali meritevoli, volenterosi e in 
grado di individuare e gestire difficoltà soprattutto di studenti al I anno. Il presidio suggerisce inoltre di promuovere 
il tutoraggio dei docenti e degli studenti lavoratori, nonché attività didattiche integrative per colmare eventuali 
deficit di competenze in ingresso. L’Ateneo metterà a disposizione 1000 euro per ogni CdS di incentivo. Sono 
soldi vincolati per attività didattiche integrative entro un termine prestabilito. Bisognerà fare una ricognizione 
degli insegnamenti più bisognosi, ossia quelli il cui superamento risulta più difficile. Si farà un bando. Questo tipo 
di  attività  deve  essere  effettivamente  integrativa,  per  esempio  esercitazioni,  discussioni  mirate  e/o  lezioni 
supplementari, ma non seminari, da erogare sotto la guida del docente di riferimento. 

Interventi: 
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Paola Besutti: a proposito della verifica dell’adeguatezza delle competenze e dei requisiti curriculari degli 
studenti in entrata, suggerisce di adottare una formula analoga a quella dei Tolc, già in uso per l’ammissione 
alle Lauree triennali. 
Paolo Coen: reputa che la verifica dell’adeguatezza delle competenze e dei requisiti curriculari andrebbe 
affrontata non in un’unica data, ma in più occasioni, tenuto conto che le iscrizioni a questo CdS, per l’a.a. 
corrente, sono aperte fino al 31 marzo 2023. 
Alessandra Ruggiero: a proposito del monitoraggio degli abbandoni e delle relative azioni di contenimento 
degli stessi, ricorda che ciascun docente del CdS è anche tutor; pertanto, propone che ogni docente si curi di 
avviare un dialogo con gli studenti tutorati per individuare eventuali criticità. 
Carlotta Cirilli: segnala che, ad oggi, gli studenti non hanno ricevuto comunicazione formale di quali siano i 
loro rispettivi docenti tutor. 
Fabrizio Deriu: evidenzia che nel sito di Ateneo è presente una pagina in cui si trovano gli abbinamenti tra 
docenti tutor e studenti, aggiornata al 2019-2020; ulteriori abbinamenti si possono leggere nel verbale del 
Consiglio di CdS del 6 luglio 2021. 
 
 

Punto 3. Scheda SMA del CdS 2021/2022: discussione ed eventuali provvedimenti di approvazione 
La presidente comunica di aver ricevuto alcuni lievi rilievi di tipo prevalentemente formali dal Presidio di qualità 
di  Ateneo  sulla  scheda  SMA  del  CdS  lunedì  10  scorso  e  che  deve rinviarla al  medesimo  Presidio,  una  volta 
auspicabilmente approvata dal CdS, entro oggi. Pertanto, ha dovuto convocare questo CdS d’urgenza. La scheda 
è stata rivista in questi giorni dalla commissione AQ del CdS. La scheda SMA evidenzia tre criticità su cui si 
proseguiranno azioni di correzione nell’a.a. 2022/2023: numero di iscritti, percentuale di CFU conseguiti dagli 
studenti  nel  I  anno  di  iscrizione  e  internazionalizzazione  o  meglio  la  mancanza  di  internazionalizzazione  del 
percorso di studio. 
La presidente chiede ai membri del CdS di assisterla nell’attuazione ed elaborazione di azioni correttive anche 
ulteriori a quelle indicate nella scheda. 
Il Consiglio approva all’unanimità la Scheda SMA. 
 
 
4. Percorsi di eccellenza del CdS: avvio della discussione 
La presidente ha inviato a tutti membri del CdS la documentazione ricevuta dall’ufficio competente di Ateneo 
relativamente  all’avvio  di  uno  o  più  percorsi  di  eccellenza  del  CdS  conformemente al  nuovo  regolamento  di 
Ateneo. I tempi sono molto stretti qualora il CdS decidesse di avviare almeno un percorso di eccellenza per il CdS 
relativamente a quest’a.a. La presidente ricorda che si tratterrebbe di approvare il regolamento specifico del CdS 
entro il prossimo consiglio di Dipartimento. 

Interventi: 
Carlotta Cirilli: ad oggi, l’interesse manifestato dagli studenti del CdS verso un possibile percorso di eccellenza 
risulta tiepido. 
Massimo Giannini: sarà importante comunicare agli studenti che la partecipazione a un percorso di eccellenza 
costituirebbe un elemento di particolare rilievo nel loro curriculum. 
Presidente: suggerisce come titolo del percorso di eccellenza “La rappresentazione mediale delle arti e della 
cultura”. 
Paola Besutti: vede positivamente l’idea di avviare il progetto  già da questo a.a. in una forma sperimentale, 
creando per ora una struttura, un gruppo di lavoro. 
Paolo Coen: si candida a partecipare al gruppo di lavoro. 
Alessandra  Ruggiero:  propone  di  coinvolgere  tutti  gli  studenti  del  CdS,  non  soltanto  i  rappresentanti,  in  un 
dialogo  sulle  opportunità  e  sulla  struttura  del  percorso  di  eccellenza;  inoltre,  caldeggia  l’inclusione  di  una 
presentazione del percorso di eccellenza nelle attività di orientamento in entrata. 

 
 
Punto 5. Varie ed eventuali 

Alessandra Ruggiero: segnala la XIV edizione del “Festival del cinema dei diritti umani” di Napoli, che si 
terrà dal 16 al 26 novembre 2022; gli studenti hanno la possibilità di candidarsi quali membri della giuria. Il tema 
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di quest’anno è “Onu: la pace (im)possibile” 
 
La riunione si chiude alle 13.45. 
 

La Presidente 

 

Pia Acconci 

 

 

Il segretario verbalizzante 
 
Luca Siracusano 
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